

LE 23 JUIN 1940 A PLEUMARTIN

Rappel historique au 22 juin afin de remettre cette photo dans son contexte :

L'armée allemande avait pris position le long des rives de la Creuse. Mais, coupés des informations et ignorant la signature de l'armistice le jour même, les soldats du 4ème régiment de Zouaves de Tunis, sous les assauts allemands ont combattu toute la nuit , pour tenter de retarder l'avance allemande en endommageant le pont de la Roche-Posay.

Douze zouaves ont été tués pendant ces combats. Au lever du jour, les zouaves se sont repliés vers Pleumartin, n'abandonnant que du matériel endommagé et quelques prisonniers.

La scène se passe bien à Pleumartin, le lendemain de l'armistice, le 23 juin 1940. Elle a été, très certainement, prise par un soldat allemand. De nombreuses photos de ce type sont consultables sur les sites spécialisés.

Le photographe se trouvait devant le Café des Sports appartenant au couple Maumet (soit dans l'angle des routes de Châtellerault et de Poitiers).

Dans la journée du 23 juin, le trafic sur le pont routier de la Roche-Posay est rétabli et les allemands arrivent à leur tour à Pleumartin.



On voit les soldats allemands faire l'état du matériel abandonné. Leurs chevaux servant au transport de l'artillerie sont hébergés dans les fermes réquisitionnées chez les habitants, les vaches étant sorties des étables pour leur laisser la place.

Ce furent les premiers jours d'une longue occupation.

Nous serions ravis de rencontrer le détenteur de l'original de cette photo ; qu'il n'hésite pas à prendre contact avec notre association



L'armistice est signé le 22 juin 1940 à 18 h 50 à Rethondes dans la forêt de Compiègne entre le gouvernement français et Wilhelm Keitel représentant l'armée allemande, en présence d'Adolf Hitler.